
A NUESTRO "FORO DE OPINION": ¡ANIMO! 

La Casa de Guadalajara en Madrid ha asumido una gran responsabili
dad con la creación, dentro de su seno, de un Foro de Opinión, formado 
por grandes personalidades, cuyo único objetivo es constituir un grupo 
crítico e influyente, que trate los temas más acucian tes de nuestra Provin
cia. Soy fiel seguidor de estas reuniones, a través de nuestra revista, cuyos 
resúmenes dados por su Cronista Montse Martínez de Francisco, cada vez 
me parecen más pesimistas. Confiarnos todos en que -como dice Montse
sea una pequeña, y ojalá momentánea desilusión. 

Somos muchas las personas que sufrimos al comprobar que todo cuan
to decimos y exponemos cae en saco roto. Nuestra Casa, con su humilde 
pero porfiado Boletín "ARRIACA", pretende que todos podamos expo
ner nuestros pensamientos (por muy raros y excéntricos que sean) en estas 
páginas que nos gustaría llegaran a todos nuestros paisanos, que son verda
deramente los interesados en que Guadalajara sea, al menos, la que fue. 

Por los muchos artículos de nuestra Vocal de Turismo, Gloria A. de 
Lucas Simón, conocemos muchos de nuestros pueblos que concretamen
te yo desconocía. Sus costumbres, folklore, fiestas tradicionales, etc. 
y los define de tal modo que me veo paseando por sus calles; conozco 
a sus personajes más ilustres, sus monumentos. Agradezco a mi paisana, 
muy de veras, su tenacidad y bravura al continuar al frente de una labor 
tan ardua como es la de preparar excursiones para que los socios de esta 
Casa puedan conocer su tierra, nuestra tierra. Posiblemente ella también 
sienta desfallecimientos, cansancio y aburrimiento, pero sigue haciéndolo 
con una fe y un entusiasmo que todos agradecemos. 

Guillermo Herranz Acero, miembro de nuestro Foro, me ratifica lo 
que yo estoy harto de ver, en su artículo "Hay que recuperar edificios 
antiguos para nuevos servicios". Y desde aquí, quiero agradecerle su inte
rés por la salvaguarda de estos edificios que, concretamente en Malina 
de Aragón, son muchos los abandonados o utilizados para usos particula
res y que había que recuperar (que no decaiga ese ánimo). 

También Felipe-María Oliver López-Merlo hizo una defensa a ultran
za de las barbacanas, denominándolas muy propias de la provincia de 
Guadalajara, a la que yo aplaudí, como maranchonero, pues poco faltó 
para que la barbacana de Maranchón fuese destruida en nom bre del pro
greso; pero, en nombre de nuestros antepasados y de nuestra historia, 
fue defendida con una "sentada" de los maranchoneros ante las excava
doras que impidió su destrucción. Se desmontó para hacer la carretera más 
ancha y se volvió a montar unos metros más atrás, con lo que, se respetó 
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